
Protokoll der Sitzung des Ortsbeirates Niederklein vom 08. August 2018

Top 1 Eröffnung und Begrüßung
Der Ortsvorsteher, Herr Hartmuth Koch, eröffnet die 5. Ortsbeiratssitzung des Jahres 2018. Er 
begrüßt die Mitglieder des Ortsbeirates sowie die anwesenden Stadtverordneten und die Gäste 
Regina Nau und Udo Geil, die sich bei der Planung des Rundwanderweges einbringen wollen. Die 
Tagesordnung wird genehmigt.

Top 2 Genehmigung des Protokolls vom 13.06.18
Die Niederschrift der vorherigen Sitzung des Ortsbeirates wird zur Kenntnis genommen und 
einstimmig genehmigt.

Top 3 Mitteilungen des Ortsvorstehers
Hartmuth Koch gibt bekannt, dass es für die behinderten gerechten Parkplätze am Friedhof, welche 
in der Mittelanmeldung gefordert wurden, konkrete Pläne gibt und eine Umsetzung sehr 
wahrscheinlich sei.

Desweiteren, so teilt er mit, sei die Anfrage weitere Mülleimer am Friedhof anzubringen, abgelehnt 
worden. Es sei eine Abfallsammelbox vorhanden, sodass aufgrund der Anschaffungs- und 
Entleerungskosten auf weitere Mülleimer verzichtet werden müsse. Das entsprechende Schreiben 
der Stadtverwaltung wird vorgelesen.

In diesem Zusammenhang merkt der Ortsbeirat an, dass das Unkraut auf dem Friedhof ein großes 
Problem in diesem Jahr sei, welches von einigen ortsansässigen Bürgern bereits angegangen werde. 
Diese Arbeit würde jedoch nicht ausreichen, weshalb der Bauhof um dringende Mithilfe gebeten 
wird.

Zusätzlich wird um eine Mitteilung gebeten, wie der aktuelle Sachstand zur Anbringung eines 
Gießkannenständers für das neue Wasserbecken am Friedhof ist.

Top 4 Rundwanderweg Niederklein
Unter diesem Top stellt Ortsvorsteher Hartmuth Koch den Gästen den vorläufigen Plan des 
Rundwanderweges Niederklein vor und erläutert, dass die heutige Sitzung für die Planung einer 
angemessenen Beschilderung vorgesehen sei. Hierfür hatte er bereits eine Liste der sehenswerten 
Plätze auf dem Weg gesammelt und in der Sitzung eingereicht.

Entlang dieser Plätze wurde die Frage aufgeworfen, ob auf Wüstungen hingewiesen werden sollte. 
Diese Idee fand positive Zustimmung, insofern passende Informationen gefunden werden könnten.

Desweiteren baten die Gäste bei den Überquerungen der B62 um eine passende Beschilderung für 
die Autofahrer, um die Gefahr beim Überqueren der Straße zu minimieren.



Für den nicht allzu gut begehbaren Weg über die Pi-Brücke könnte ein Alternativweg über die 
Todtenmühle gefunden werden.

Für die weitere Planung werden Modelle der Beschilderung als Sichtmaterial mitgebracht und die 
Informationen der sehenswerten Plätze vorgestellt. Am 09. September 2018 soll der Weg um 14 Uhr 
nochmals abgelaufen und die Positionen der Beschilderungen besprochen werden.

Top 5 Verschiedenes
Am 29. August findet die nächste Ortsbeiratssitzung statt, an der der Bürgermeister Herr Somogyi 
und der Leiter des FB 2 teilnehmen werden. Themen werden u.a. das neue Baugebiet und die 
Mittelanmeldung sein.

Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher um 20:15 Uhr geschlossen.

Unterschrift
Schriftführerin Ortsvorsteher


